

¿CUÁL ES EL ESTADO DE LAS OBRAS DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS DE JORNADA ÚNICA?



SOBRESCRIBIR ENLACES DE AYUDA A LA NAVEGACIÓN

El Fondo de Financiamiento de la Infraestructura Educativa, Ffie, emitió un comunicado en donde aclara el estado de cada una de las obras de Jornada Única. Según el Alcalde de Ibagué, dichas obras tienen un déficit de \$20.000 millones.

PUBLICIDAD

Los retrasos en las obras de Jornada Única han generado que ninguna de las instituciones educativas que contempla el proyecto haya sido entregada en su

totalidad, algunos contratos se han reasignado por incumplimientos de los contratistas, otras obras están en ejecución, y dos proyectos se han suspendido. En este sentido, la Unidad de Gestión del Patrimonio Autónomo del Fondo de Financiamiento de la Infraestructura Educativa, (Ugffie) manifestó en una misiva, “atendiendo a diferentes publicaciones de los medios regionales del Tolima, nos permitimos rechazar las declaraciones realizadas respecto de los proyectos de infraestructura educativa”.

En razón de lo expuesto explicó la situación contractual de cada uno de los 26 proyectos para llevar a cabo la construcción de igual número de instituciones educativas.

El estado de cada proyecto

De acuerdo con el Fondo creado por el Gobierno Nacional, del total de los proyectos que se adelantan en la ciudad, ocho se encuentran en ejecución de obra, dos proyectos en obra en trámites de incumplimiento y otras dos obras están con plazo contractual terminado.

En cuanto a los más retrasados, ocho proyectos están en reasignación a nuevos contratistas, un proyecto pendiente por iniciar obra, dos proyectos pendientes que requieren licencia de reconocimiento y un proyecto en trámite de licencia.

Las más retrasadas

La Institución Educativa Fernando Villalobos, requiere la realización de obras complementarias, como es la ampliación de la red de alcantarillado, por lo que la entidad territorial adelantó las gestiones para ampliar esta red, a través de la empresa de Acueducto y Alcantarillado de la ciudad (Ibal), situación que hizo necesario realizar la prórroga del acuerdo de obra.

En cuanto a una de las obras suspendidas, que corresponde a la Institución Educativa Celmira Huertas, se encontraron dentro del predio redes de alcantarillado, acueducto, gas y red de media tensión, que impidieron continuar con los trabajos, lo que motivó la suspensión de la obra.

“En este sentido, se han realizado dos mesas de trabajo y visitas del predio con las empresas de Ibal y Celsia, en la cual se determinó el proceso a seguir para reiniciar la ejecución de la obra”, acotó el Ffie.

Respecto a las Instituciones Educativas Inem Manuel Murillo Toro y la Mariano Melendro, “cuentan con los diseños recibidos a satisfacción por la interventoría. La ETC adelanta la actualización catastral de los predios, para iniciar el trámite de licencia de construcción”, agregó el Fondo en el comunicado.

De otro lado, la IE Carlos Lleras Restrepo, cuenta con la licencia de construcción expedida y se está a la espera de la entrega del predio para iniciar la obra; mientras la IE Diego Fallón, se encuentra en trámite de licencia.

Las que son reasignadas

Las que cuentan con terminación anticipada por incumplimiento por parte del contratista, y sobre las cuales actualmente se adelanta el proceso de reasignación de las obras a otros contratistas, son: Santa Teresa de Jesús, San Simón, Sagrada Familia, Normal Superior, Darío Echandía, José Antonio Ricaurte – Sede Principal, San José, y José Joaquín Flórez – Sede Principal.

Estas obras las tenía todas el contratista Mota Engil, sobre el cual el alcalde de Ibagué, Andrés Fabián Hurtado señaló: “De los contratistas, el que más incumplió fue el portugués, estos contratos ya fueron liquidados y han aplicado las multas”.

El balance del Alcalde

Hurtado manifestó que las obras presentan un déficit que tiene que asumir el Municipio, recursos que no tendría y que son necesarios para desarrollar las obras.

“El balance que me entregaron es de un déficit de \$20.000 millones, que no están por ningún lado y que se requieren para culminar las instituciones sin contar las que vamos a iniciar de cero, más obras complementarias que no se tuvieron en cuenta”, acotó el mandatario seccional.

Frente a las dificultades para asistir a clase de cientos de niños de la ciudad, Hurtado indicó que se arrendarán locales cerca a las instituciones y que sacrificará proyectos de su programa de gobierno para culminar las obras.

Proyectos en fase de obra

- I.E. Antonio Reyes.
- I.E. Alfonso Palacio Rudas.
- I.E. Alberto Santofimio.
- I.E. Francisco de Paula Santander.
- I.E. Germán Pardo.
- I.E. Ciudad Luz.
- I.E. Juan Lozano – Sede hermano Arsenio.
- I.E. Niño Jesús de Praga – Sede Itsor.

Dato

Las dos instituciones educativas en las cuales se iniciaron procesos de terminación anticipada por incumplimiento de obra son: Institución Educativa Ambiental Combeima y la Jorge Eliécer Gaitán.